

manifeste

pour les

mobilités



DANS LES COMMUNES MORBIHANNaises DE REDON AGGLOMÉRATION

À l'intention des acteurs du territoire travaillant sur la question des mobilités

Préambule :

Ce manifeste est né du constat suivant : beaucoup de bénéficiaires de l'épicerie solidaire *Graines d'Envies* (Allaire) ont des problèmes de mobilité. Nous, bénéficiaires, épaulés par *la Fédé*, avons alors décidé de réfléchir ensemble à des solutions collectives.

Nous avons collecté des informations sur le sujet et, à ce jour, deux réunions ont eu lieu avec des bénéficiaires de *Graines d'Envies* et des habitants de communes rurales morbihannaises de Redon Agglomération.

Beaucoup d'acteurs du territoire réfléchissent à ces questions de mobilité. Nous souhaitons, avec ce manifeste, être partie prenante de la réflexion locale, faire connaître notre point de vue et partager, par la suite, nos expériences.

En tant que personnes concernées par les problèmes de mobilités, nous estimons que la réflexion doit reposer sur les 5 fondements suivants :

- **Peu importe l'endroit où l'on vit, la mobilité doit être un droit.**
- **Nos propositions s'inscrivent en cohérence avec d'autres enjeux écologiques, économiques, sociaux et humains : transport à la demande pour tout public, vélos, navettes régulières entre villages et entre bourgs...**
- **Nos mobilités doivent être pensées avec d'autres, et les propositions, testées et évolutives dans le temps, ce qui sera possible avec une animation régulière : communiquer, analyser, faire vivre et faire du lien, questionner.**
- **Tenir compte des besoins et des situations de chacun.e pour proposer des réponses collectives adaptées à toutes et tous.**
- **Mobilité ne rime pas seulement avec travail mais aussi avec santé, loisirs et lien social.**